



豊溪通信

練馬区立豊溪小学校
学校通信 11月号
平成30年11月1日発行

笑顔あふれる豊溪まつり

副校長 大須賀 雅子



十月十三日に、豊溪まつりが行われました。保護者の皆様には、お忙しい中多数ご参観くださり、本当に有り難うございました。豊溪まつりは、代表委員会の児童が中心となつて企画・運営を行っています。オリエンテーリング形式で、縦割り班ごとにそれぞれのお店でゲームをするのですが、「ボーリング」「まとあて」「コイン落とし」等、今年も様々なお店が並びました。上級生が下級生の手を引き、優しい声をかけながらゲームを楽しんでいる姿はほほえましく、縦割り班活動ならではのよさを感じました。終わりの会では、六年生がダンスを披露しました。スペースの都合上、一部の六年生のみ発表となりましたが、息の合った完成度の高いダンスに会場は大いに盛り上がりました。今年の豊溪まつりでは、昨年ま

で教員が担当していたお店番を三年生以上の児童がクラスごとに担当することにしました。自分が楽しむだけでなく、全校のことを考えて、低学年でも高学年でも楽しめるお店を工夫する経験をさせたいとの考えからです。当日は自ら進んで活動している多くの児童の姿がありました。

* * *

去る十月二十八日(日)、本校校庭にて第五地区祭が開催されました。秋の気持ちのよい晴天のもと、今年も「豊溪小学校スマイルバンド」が出演し、八坂中学校と共に行った演奏も非常に迫力のある素晴らしいものでした。また、地場産野菜直売コーナーには新鮮な野菜が並び、子供たちの大好きな焼きそば、綿あめ等の屋台がたくさん出店され、お楽しみ抽選会、そして今年には東京消防庁音楽隊による演奏・演技と盛りだくさん。第五地区を始め、多くの地域の方々豊溪小学校を心から愛し、支えて下さっていることを実感し、本当にありがたく思いました。昔ほどの街にもあった地域が子供を支える光景、残念ながら今は当たり前ではありません。学校も地域のよい伝統を受け継ぎ頑張らねばと強く感じました。



第五地区祭にて



遠足(1,2年)



豊溪まつり

楽しかった遠足



あき見つけでいろんなどんぐりを見つけてきたのしかったです。
 一年生といっしょに手をつないで歩けたのしかったです。
 オリエンテーリングやいろいろなことが楽しかったです。
 一年生とあき見つけのさくひんづくりがたのしかったです。
 大きなどんぐりや小さなどんぐりが見つかってうれしかったです。
 オリエンテーリングやいろいろなあそびがたのしかったです。
 あき見つけで大きなどんぐりを見つけないことができてよかったです。
 一年生のめんどろを見ることがとてもむずかしかったです。
 一年生といっしょにあそぶことができたのしかったです。
 一年生といっしょにあそぶのがたのしかったです。
 一年生のみんなとなかよくあそべてよかったです。
 オリエンテーリングで一年生ときょう力したのしかったです。
 一年生といっしょにオリエンテーリングができてよかったです。
 一年生があんしんしていくことができたのでよかったです。
 リーダーとしてみんなにしじを出していたので声がかれました。
 おべんとうの時間が一ばんたのしかったです。
 一年生のえがおが見えてすごうれしい気持ちになりました。
 一年生といっしょに行っていたいへんだったのしかったです。
 あき見つけでいろんなどんぐりが見つけられたのしかったです。
 あき見つけでいろんなどんぐりがひろえてたのしかったです。
 一年生のめんどろを見るのたいへんだったのしかったです。
 一年生とあそぶことができたのしかったです。
 あき見つけでどんぐりをひろってとてもたのしかったです。
 一年生と友だちになることができてうれしかったです。
 あき見つけでどんぐりやはっぱを見つけてきたのしかったです。
 リーダーだったのでいろいろなことがあったのしかったです。
 一年生といっしょに話をするのがとてもたのしかったです。
 あき見つけでかわいらしいぼうしをかぶったどんぐりを見つけた。
 あき見つけのとき見たことのないものがたくさんありました。



にじいろスマイルコンサート

日時：11月10日(土)10:25～【10:10 開場】
 会場：本校体育館

音楽の授業の一環として、全校児童で歌や合奏のコンサートを行います。今年度は、金管合奏団 SMILE BAND（スマイルバンド）の演奏、各学年による歌、全校児童による合唱を予定しています。子供たちの、日頃の練習の成果をぜひご覧頂ければと思います。今しか出せない児童ならではの透き通った歌声をお楽しみください。曲目については、別途配布いたしますプログラムをご覧ください。

また、当日は体育館が混み合うことが予想されます。子供たちが一生懸命練習してきた成果を発表しますので、どうぞマナーを守ってご鑑賞ください。
 （音楽専科）

ク リ ー ン デ イ

今年度もたてわり班のメンバーで校舎を清掃する「クリーンデイ」を実施します。

日時：11月27日(火) 清掃時間中
 場所：たてわり班活動で使用している教室

毎日の掃除ではなかなか目の届きづらい棚の奥や、椅子についているテニスボールの裏などを、1～6年生が協力して清掃します。例年、高学年児童が低学年児童に上手なほうきの使い方やぞうきんのしぼり方などを丁寧に教える場面が見られます。この貴重な機会を生かし、校内の環境美化や他学年との関わり方についての意識を深めていきたいと思っています。



実りの秋

学童農園で、各学年ごとに育ててきたサツマイモが収穫の時期となりました。芋掘りの詳細につきましては各学年便りをご覧ください。サツマイモは、給食としても提供できるよう栄養士が中心となり計画しています。五十嵐さんを始め地域の皆様のご協力に感謝申し上げます。

（副校長）



学童農園のサツマイモ

1年生といっしょに光が丘公園へ行きました。



2年生

オリエンテーリングやあきみつけなどがたのしかったです。オリエンテーリングがたのしかったです。あきみつけで見つけたものをさくひんにしたのがたのしかったです。あきみつけでコクワガタと花もぐりがいたのがびっくりした。オリエンテーリングがたのしかったです。オリエンテーリングはいっぱいあってたのしかったです。みんなでおべんとうをたべたらげんきになりました。ぼくは、あきみつけがたのしかったです。ぼくは、オリエンテーリングがたのしかったです。ごはんがおいしかったです。オリエンテーリングでいろんなあそびがたのしかったです。あきみつけでコクワガタを見つけたのでうれしかったです。オリエンテーリングのじゃんけんコーナーがたのしかったですよ。おべんとうがおいしかったです。あきみつけでせみのぬげがらがいっぱいありました。光がおか公園のえんそくに行けてよかったです。おかあさんがつくったサンドウィッチがおいしかったです。こうさくで、どんぐりの家をつくったのがたのしかったです。わたしはあきみつけでくりとみをいっぱい見つけました。あきみつけのどんぐりやはっぱをひろうのがたのしかったです。どんぐりをおかあさんにあげたらよこんでくれました。おかあさんのおべんとうがおいしかったです。おかあさんがつくったおべんとうがおいしかったです。あきみつけでいろんなかざりつけをしました。おかあさんがつくってくれたおべんとうがおいしかったです。あきみつけのあとにオリエンテーリングで絵をつくりました。いろいろなどんぐりをひろえてとてもたのしかったです。オリエンテーリングでいろいろなあそびがたのしかったです。あきみつけでいろいろなものを見つけたのがたのしかったです。あきみつけさくひんづくりをしたのがたのしかったです。



なわ跳び月間

期間中、主な取組として朝の長なわ・短なわ朝会と中休み・昼休みになわ跳び検定を行います。

長なわ朝会では、クラス全員で行う長なわに挑戦します。記録をとり、クラス同士で競い合ったり、過去の記録と比較したりして意欲を高めながら行います。短なわ朝会では、難しい跳び方などの手本を見せ、練習します。

なわ跳び検定では、個人で取り組む短なわに挑戦します。なわ跳びカードを用いて、交差跳びや二重跳びなど、様々な跳び方にチャレンジしていきます。

児童にはどちらの取組にも主体的に参加し、仲間と協力する楽しさを感じ、自分ができることを増やしていくことによって自信を付けてほしいと思います。ご家庭でも励ましのお声かけをお願いいたします。

感謝集会

— 11月19日(月) 感謝集会を行います —

子供たちが大好きな読み聞かせをしてくださっている読み聞かせボランティアの方、図書室の整備をしてくださっている図書ボランティアの方、地域の農家の方、学校生活が安心して送れるように見守ってくださる安全安心ボランティアの方、登下校を見守ってくださっている学童擁護さんをお呼びして、お手紙と歌で感謝の気持ちを表します。

日頃お世話になっている皆さんの仕事内容を知り、改めて快適に学校生活を送れていることへのありがたさを感じてほしいと思っています。

11月23日(祝)は、勤労感謝の日です。ご家庭でも、是非話題にしてみたいはいかがでしょうか。

☆たてわり班遊び☆



月に一度、子供たちが楽しみにしているたてわり班遊びの日があります。たてわり班とは、1～6年生各学年5名ほどの30名ほどで構成される班です。たてわり班遊びの日は、異学年交流を目的に、昼休みに班ごとで遊びます。ハンカチ落とし、どろけい、なんでもバスケット、ドッチボール…6年生がゲームを企画し、進行します。年度初めは戸惑っている姿が見られた6年生も今では自信をもってまとめてくれています。他の学年も楽しく遊びながら、学年があがるごとにそれぞれの役割を自覚し、身に付けていっているようです。どの班の遊びも大変盛り上がり、遊び後教室に戻って来る顔はいきいきとしています。

平成30年度		11月 行事予定	11月 時数予定					
日	曜	行 事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木	安全指導	5	5	6	6	6	6
2	金		5	5	6	6	6	6
3	土	文化の日						
4	日	応援団祭り						
5	月	クラブ⑩	4	5	5	6	6	6
6	火		5	5	5	6	6	6
7	水		5	5	6	6	6	6
8	木		5	5	6	6	6	6
9	金		5	5	6	6	6	6
10	土	スマイルコンサート 学校公開(34時間目のみ) 片付け(5) ※B4(12:15最終下校)	4	4	4	4	4	4
11	日							
12	月	※A4(13:25最終下校)	4	4	4	4	4	4
13	火	社会科見学(5)	5	5	5	6	6	6
14	水		5	5	6	6	6	6
15	木	避難訓練	5	5	6	6	6	6
16	金	縦割り班遊び⑥ 就学時健診予備日15:00～	5	5	6	6	6	6
17	土	防災訓練(PTA)						
18	日							
19	月	クラブ⑩	4	5	5	6	6	6
20	火		5	5	5	6	6	6
21	水		5	5	6	6	6	6
22	木	社会科見学(6)	5	5	6	6	6	6
23	金	勤労感謝の日						
24	土							
25	日							
26	月	委員会⑧	4	5	5	5	6	6
27	火	クリーンデイ(たてわり班清掃)	5	5	5	6	6	6
28	水	※B4(13:00最終下校) 月曜日時間割	4	4	4	4	4	4
29	木	※A4(13:25最終下校)	4	4	4	4	4	4
30	金		5	5	6	6	6	6

11月の生活目標

『力を合わせて、最後までやりとげよう』

- 係の仕事や当番活動を進んでやろう
- みんなで力を合わせて掃除をしよう
- 掃除用具をていねいに使おう
- 使った物の後始末をしっかりしよう

今月は、にじいろスマイルコンサートが行われます。各学年の合唱、そして全校での合唱を、みんなが一つになって、体育館に響かせることと思います。今月の目標、『力を合わせて、最後までやりとげよう』を意識して、よりよい行事にしていこうとする態度を育てていきます。

また、今月末には、縦割り班で校内をきれいにするクリーンデイもあります。異学年との交流をしながら、校内、そして環境の美化に関心をもって行動できるよう、子供たちを支援していきたいと思います。
(生活指導主任)